
 
Aos seis dias do mês de agosto de dois mil e dezoito, reúne-se este Legislativo na Sala de 
Sessões da Câmara Municipal, às dezoito horas, para a realização da primeira Reunião Ordinária 
do oitavo Período da segunda Sessão Legislativa, sob a presidência do Vereador Mário Carvalho 
Delgado Júnior, que com as palavras de praxe, percebendo haver número regimental, declarou 
abertos os trabalhos. O Presidente determina que se faça a chamada, observando a presença 
de todos os Vereadores. Em seguida é colocada em discussão e votação as atas da Reunião 
Ordinária e Audiência Pública do dia vinte e cinco de junho de dois mil e dezoito, sendo as 
mesmas aprovadas e assinadas pelos edis presentes. O Presidente, passa a palavra à munícipe, 
Beatriz Souza Barral, inscrita para utilização do plenário. Após cumprimentar a todos, se 
apresenta como representante dos educadores, estudantes, agricultores familiares e sindicatos 
municipais, atuando contra o fechamento de escolas rurais e defendendo o direitos de crianças 
estudarem próximas às suas residências; fala sobre a sua atuação junto à Comunidade de Monte 
Verde que se organiza para reabertura da sala de educação infantil no ano de 2019; com relação 
ao prédio da Escola Municipal de Perobas, solicita que os vereadores exerçam seu poder 
fiscalizador, informando que em 19 de abril de 2018 foi publicado na Câmara Municipal Projeto 
de Lei Ordinária n° 08/2018 que cederia o referido prédio para a Empresa Cátia Campos 
Rodrigues, contudo, segundo ela, o CNPJ está ativo no local desde 21 de março de 2018; apela 
para que providências sejam tomadas no sentido de encerrar as atividades da empresa que se 
instalou no local com anuência do Prefeito Municipal, o que segundo ela, caracteriza improbidade 
administrativa; comenta que em visita com alunos, a Professora do Instituto Federal Sudeste – 
Polo de Lima Duarte, Maria Claudia foi recebida na referida empresa pelo Extencionista Rural da 
EMATER-MG Abimael e pelo Secretário Municipal de Agricultura e Pecuária Sérgio Adriane que 
se apresentaram como proprietários; na oportunidade, informa que o fato foi documentado 
através de fotografias e encaminhado ao Ministério Público no dia 29 de maio de 2018, bem 
como um manifesto público encaminhado em 12 de julho de 2018, solicitando que o prédio seja 
desocupado pela empresa, para ser colocado em prática projeto educacional que visa a 
educação de valorização no campo; finaliza frisando a importância da manifestação dos 
legisladores municipais sobre o caso. O Presidente afirma que os vereadores já se manifestaram 
com relação a situação em forma de resposta a questionamentos do Ministério Público. O 
Vereador Marcelo Rodrigues de Freitas após cumprimentar a todos, concorda que a 
manifestação do Poder Legislativo Municipal é importante e informa que nunca foi favorável ao 
Projeto de Lei Ordinária n° 08/2018, por acreditar que antes de seu encaminhamento à câmara 
e sessão do espaço a referida empresa, deveria ter sido feito chamamento público respeitando 
o direito da concorrência; finaliza considerando que se o Projeto de Lei fosse elaborado 
respeitando todos os princípios da administração pública traria muitos benefícios ao Município. 
O Vereador Rogério Ferreira dos Santos após cumprimentar a todos, manifesta que desde a 
publicação, sempre foi contrário ao Projeto de Lei n° 08/2018 e que por esse motivo solicitou 
realização de audiência pública, como forma de dar publicidade ao fato. Iniciando o pequeno 
expediente é feita leitura de diversos e expedientes recebidos da Prefeitura Municipal: ofício n° 
117/2018 em resposta às indicações n° 80, 81, 82, 85, 86, 88, 92, 93, 94, 95, 96, 98, 99 e 
100/2018 e Requerimento n° 15/2018; Ofício n° 109/2018 encaminhado pelo Secretário 
Municipal de Saúde José Renato Duque, em resposta ao Ofício n° 71/2018 e encaminhando 
cópia do “Projeto de controle  populacional de cães e gatos pelo método de esterilização 
cirúrgica, através da Prefeitura Municipal de Lima Duarte-MG”; leitura de convite para o “Arraiá 
CAPS CasaAberta”, que acontecerá no dia 15 de agosto de 2018; Ofício n° 65/2018 enviado pela 
Promotora de Justiça Natália Salomão de Pinho em referência ao Ofício n° 47/2018 e 
encaminhando cópia da reposta do Município à Recomendação do Ministério Público; Carta de 
Repúdio encaminhada pelo Professor Felipe Angelo de Oliveira, relatando fato ocorrido e 
repudiando atitude da Polícia Militar. O Vereador Geraldo Fonseca Neto após cumprimentar a 
todos, concorda com a manifestação do educador e lamenta não estar na instituição de ensino 
no momento em que o fato, segundo ele lamentável, ocorreu; reconhece que a função da polícia 
militar é fiscalizar, contudo acredita que precisam desenvolver formas de abordagem que não 
causem constrangimento e humilhação.; Carta – LLLB#A CO-02994/2018, encaminhada pela 
Empresa Telefônica em resposta ao Ofício Circular n° 07/2018, Indicação n° 60/2018 e 
Requerimento n° 001/2018. O Vereador João Batista de Moura Júnior após cumprimentar a todos 
manifesta-se frustrado com a resposta dada pela empresa, visto que muitos bairros da área 



 
urbana do Munícipio de Lima Duarte tem problemas com o sinal de telefonia móvel.  O Presidente 
afirma acreditar que problema ocorra por questões de posicionamento de antenas que distribuem 
sinal. O Vereador Geraldo Fonseca Neto considera a situação complicada, pois segundo ele às 
empresas de telefonia podem alegar a necessidade de construção de novas torres de 
transmissão o que traria transtornos envolvendo moradores das localidades próximas à essas 
novas torres. Em continuidade passou-se às Publicações: Projeto de Resolução n° 02/2018 
que “Fixa bem imóvel municipal para uso especial da Câmara Municipal de Lima Duarte”; Projeto 
de Resolução n° 03/2018 que “Autoriza a celebração de convênio entre a Câmara Municipal de 
Lima Duarte e a Prefeitura Municipal de Lima Duarte”; Projeto de Resolução n° 05/2018 que 
“Dispõe sobre nova estrutura e regulamentação do Centro de Atenção ao Cidadão da Câmara 
Municipal de Lima Duarte”; Mensagem de Veto n° 01/2018 referente ao Projeto de Lei Ordinária 
n° 11/2018. Iniciando o grande expediente é feita leitura de  Indicação n° 102/2018, de autoria 
dos Vereadores José Jayme Carvalho da Cunha, Mário Carvalho Delgado Júnior e Jerônimo 
Sebastião de Oliveira, indicando a determinação ao setor competente de realização de reparos 
na estrada rural de acesso à Região de Cocais/Fazenda da Lage. A Indicação é colocada em 
discussão e votação e não havendo manifestações contrárias, aprovada; leitura da Indicação n° 
103/2018, de autoria do Vereador Mário Carvalho Delgado Júnior, indicando ao Prefeito 
Municipal, Geraldo Gomes de Souza que seja incluída na Lei Orçamentária, subvenção para 
Associação Comercial Industrial de Atividades Turísticas de Lima Duarte. A Indicação é colocada 
em discussão e votação e não havendo manifestações contrárias, aprovada; leitura da Indicação 
n° 104/2018, de autoria do Vereador Fábio Pereira Vieira, indicando a determinação ao setor 
competente de manutenção do Portão do Posto de Saúde do Bairro Poço da Pedra, bem como 
a pintura da grade. A Indicação é colocada em discussão e votação e não havendo 
manifestações contrárias, aprovada; leitura da   Indicação n° 105/2018, de autoria do Vereador 
Fábio Pereira Vieira, indicando a determinação ao setor competente da manutenção da estrada 
de acesso a Comunidade de Monte Verde e Fazenda da Laje. A Indicação é colocada em 
discussão e votação e não havendo manifestações contrárias, aprovada; leitura da Indicação n° 
106/2018, de autoria do Vereador Donizete Martins Aguiar, indicando ao Prefeito Municipal 
Geraldo Gomes de Souza que providencie subvenção no valor de R$ 75.000,00 (setenta e cinco 
mil reais) à Polícia Militar, para a aquisição de veículo a ser utilizado no patrulhamento rural. A 
Indicação é colocada em discussão e votação e não havendo manifestações contrárias, 
aprovada. Após, é feita leitura do Relato da Comissão de Legislação e Justiça, Comissão de 
Finanças, Orçamento e Tomada de Conta e Comissão de Obras e Serviços Públicos Municipais 
em conjunto ao Projeto de Lei Ordinária n° 09/2018 que “Dispõe sobre as Diretrizes 
Orçamentárias para o exercício financeiro de 2019 e dá outras providências”. O Relato é 
colocado em discussão e votação e não havendo manifestações contrarias, aprovado.  O 
Presidente deixa a palavra livre:  O Vereador João Batista de Moura Júnior, com relação a 
indicação n° 106/2018, sugere que seja elaborado oficio à Secretaria de Segurança Estadual, 
por acreditar que a contemplação com o valor para aquisição do veículo seria um retorno dos 
impostos pagos. O Vereador José Jayme Carvalho da Cunha afirma que há mais de um ano 
solicita que providências sejam tomadas com relação a tampas de bueiros na entrada do Bairro 
Vila Belmira, e até o momento nada foi feito. O Vereador Rogério Ferreira dos Santos solicita ao 
Secretário Municipal de Obras que providencie reparo do calçamento da Rua Nilo Delgado, 
próximo ao ponto de ônibus da Praça Tiago Delgado, pois segundo ele, empoça muita água no 
local; solicita reparos do mata-burro da Rua Aristides de Almeida, tendo em vista a sua 
importância na prevenção de acidentes envolvendo rebanhos de propriedades rurais próximas a 
ele; solicita ao Diretor do Departamento Municipal de Água e Esgoto que providencie a limpeza 
da rede de esgoto da Comunidade de Manejo. O Vereador Aristides dos Reis de Magalhães 
solicita ao Secretário Municipal de Obras, que providencie tampas, limpeza e desobstrução de 
bueiros localizados na segunda rua do Bairro Três Porteiras, bem como a construção de 
contenção de águas pluviais que invade residência próximo ao número 44; parabenizou aos 
organizadores da festa da Comunidade de Nossa Senhora das Dores e da festa do Clube Santa 
Terezinha. O Vereador Walter de Paula Neves afirma que nenhuma das estradas de localidades 
rurais do Município estão em bom estado de conservação, bem como mata-burros que estão 
sendo causa frequente de acidentes, causando sérios prejuízos a produtores rurais.  O Vereador 
Fábio Pereira Vieira defende a importância da manutenção das estrada rurais e considera 



 
péssima a logística da Secretaria Municipal de Obras; questionou que providências devem ser 
tomadas com relação a lâmpadas de postes apagadas ou que apresentem problemas. O 
Presidente informa que existe número de telefone para o qual deve-se ligar e informar o 
problema. O Vereador João Batista de Moura Júnior informa que a solicitação de troca de 
lâmpadas de postes, deve ser feita através do telefone 0800 090 0300, salientando a importância 
de fornecer ao atendente o endereço correto e ponto de referência, já que o trabalho é feito no 
período diurno, enquanto todas as lâmpadas de postes estão apagadas. O Vereador Marcelo 
Rodrigues de Freitas após fazer leitura de ofício encaminhado pelo Deputado Estadual Dimas 
Fabiano, informando o repasse para Prefeitura Municipal de Lima Duarte no valor de R$ 
100.000,00 (cem mil reais) a ser doado para a APAE, considera que a sugestão de subvenção 
para a Associação Comercial é de suma importância e sugere que seja solicitado junto ao Poder 
Executivo Municipal subvenção para a Rádio Comunitária Serrana FM, garantindo assim a 
transmissão de reuniões ordinárias e audiências públicas, já que é o canal por onde muitos 
munícipes acompanham as ações do Poder Legislativo; informa que o acesso principal ao Bairro 
Santa Terezinha é vergonhoso, devido a um buraco que se formou, solicitando realização de 
reparos paliativos urgente; relembra que a quase dois anos é aguardado o asfaltamento das 
Ruas Maria Ilidia e Brasília no Bairro Afonso Pena; solicita que seja providenciada a recuperação 
de passeio na Rua José Virgílio próximo ao Campo do Social Futebol Clube, bem como a 
arborização do local onde era um bambuzal. O Vereador Donizete Martins Aguiar solicita que 
sejam feitos reparos nas estradas rurais de forma que durem no mínimo seis meses. O Vereador 
Fábio Pereira Vieira afirma que o problema da maioria das estradas pode ser resolvido com 
captação de águas pluviais e disposição de saibro. O Vereador Walter de Paula Neves destaca 
que o Poder Executivo Municipal tem escória gratuita à disposição, sendo apenas necessário 
transportá-la até as estradas, contudo segundo ele, o Prefeito Municipal não acompanha a 
situação das estradas rurais municipais, bem como não dá autonomia ao Secretário Municipal 
de Obras.  O Vereador Geraldo Fonseca Neto após desejar um bom retorno do recesso aos 
demais vereadores, deseja que Deus os ilumine para que desempenhem seu trabalho da melhor 
forma possível. Nada mais havendo a tratar, encerra-se a reunião, lavra-se esta ata que, se 
conforme, será assinada pelos edis presentes. Lima Duarte, 06 de agosto de 2018. 

 


